

// Service Presse
Tél. 02 40 41 67 06
presse@mairie-nantes.fr

Nantes, le 11 octobre 2021

Conseil municipal du 15 octobre 2021 : les solidarités et le climat au cœur des débats

Alors que la situation sanitaire s'améliore peu à peu, notamment compte tenu de la vaccination, Johanna Rolland, maire de Nantes a décidé de convoquer le prochain Conseil municipal en présentiel le vendredi 15 octobre 2021 prochain à 9h, dans la salle du Conseil de l'Hôtel de Ville. La communication thématique semestrielle permettant aux élu.e.s d'accueillir des experts sur une thématique d'actualité sera consacrée cette fois au « Rapport du GIEC », quelques semaines après sa publication et avant la COP26 à Glasgow du 30 octobre au 12 novembre prochain.

Focus sur quelques délibérations importantes ...

① Solidarités : la Ville de Nantes lance une grande démarche de dialogue citoyen

La Ville de Nantes place la justice sociale et la lutte contre les inégalités au cœur de ses actions et de ses politiques publiques. Dans cette optique, la Ville lance une grande démarche de dialogue citoyen sur le thème des solidarités comme elle s'y était engagée à l'issue de la convention citoyenne « Covid-19 : vécus de crise et aspiration pour demain », organisée entre 2020 et 2021. Durant 5 mois, de janvier à juin 2022, les Nantaises, les Nantais et les partenaires seront invités à y participer dans l'objectif d'améliorer durablement les conditions de vie à Nantes et de lutter contre l'isolement social.

② Lutte contre la précarité menstruelle et le tabou des règles, promouvoir un accès universel à des protections périodiques gratuites et de qualité

L'égalité est au cœur des politiques publiques menées par la Ville de Nantes avec une ambition forte : agir efficacement en faveur d'une égalité réellement vécue au quotidien par chaque Nantaise et Nantais, à tous âges et périodes de leur vie. En matière d'égalité femmes-hommes, en 2020, la Ville de Nantes va plus loin et annonce sa volonté de devenir la première ville non sexiste de France d'ici 10 ans. Dans ce contexte, la Ville s'engage aujourd'hui pour lutter contre les inégalités liées aux menstruations et contre le tabou des règles en proposant un plan d'action global. Dès cette fin d'année, la Ville de Nantes expérimente l'installation de distributeurs de protections périodiques dans des équipements publics avant la généralisation du dispositif. À terme, Nantes sera ainsi la première collectivité de France à garantir à toute personne menstruée, quels que soient son âge, sa situation ou la raison (dépannage, etc.), qu'elle pourra se procurer des protections périodiques gratuites et de qualité à moins de quinze minutes du lieu où elle se trouve.

La Ville de Nantes souhaite agir pour la dignité de l'ensemble des personnes qui ont leurs règles. En plus de lutter durablement contre les inégalités liées aux menstruations, l'enjeu est de normaliser le sujet des règles et de lever les tabous qui peuvent encore subsister. Cela se concrétise par un large plan d'actions, qui se décline en 4 axes forts :

1. Lutter contre la précarité menstruelle ;
2. Proposer un accès universel à des protections périodiques ;
3. Lever le tabou des règles ;
4. Prendre en compte les impacts sur la santé et sur l'environnement.

③ Un soutien exceptionnel à Haïti pour le post-urgence

Le séisme du 14 août 2021 a fortement touché le département haïtien de la Grand'Anse, département avec lequel la Ville de Nantes entretient une coopération depuis plusieurs années. A la destruction de nombreuses infrastructures et habitations se sont ajoutés des épisodes cycloniques qui ont fortement affecté les habitants privés d'abri. Le Conseil municipal va attribuer une subvention exceptionnelle de 25 000 € à l'Association des Maires de la Grand' Anse (AMAGA), proroger d'un an sa convention avec l'association, et prévoit pour 2022 le versement d'une nouvelle subvention de 27 000 €.

④ Communication thématique : le Rapport du GIEC

Chaque semestre, des personnalités extérieures sont invitées à venir s'exprimer devant les membres du conseil municipal dans le cadre d'une communication thématique, permettant aux élu.e.s d'approfondir un sujet d'actualité ou de fond en lien avec les enjeux du territoire, les préoccupations de leurs concitoyens et l'action de la collectivité.

Pour ce Conseil de rentrée, quelques semaines après la publication du Rapport du GIEC et avant la COP26 de Glasgow du 30 octobre au 12 novembre prochain, c'est donc le climat qui alimentera les débats, en présence d'experts du sujet : **Valérie Masson-Delmotte** est une paléoclimatologue française, **Géraldine Molina** est enseignante-chercheuse à l'Université de Nantes, géographe, spécialiste du changement climatique dans les villes et **Romain Siegfried** est responsable du Pôle Energie, environnement & espaces de l'AURAN

Intitulé « Nouveau rapport du GIEC : les défis de l'urgence climatique », cette communication thématique vise à analyser les constats scientifiques qui s'imposent à tous, et à explorer les réactions nécessaires des collectivités.